

おおみなみ



平成29年1月31日 学校だより No.11

児童数 603名 家庭数 495

良い準備

副校長 田崎 剛

先日は、お忙しい中、展覧会並びに書き初め展、授業公開に多数のご参観をいただきありがとうございました。子供たちの作品はいかがだったでしょうか。子供たちの作品は、展覧会までに準備してきたものの成果です。作品へのイメージをもち、これまでの経験や学習を生かし、試行錯誤を重ねて、作り上げたものです。どの作品も、一人一人の思いがこもっており、その思いが伝わってきたのではないのでしょうか。

さて、様々なスポーツ選手から、試合の後のインタビューで、勝ったときでも負けたときでも同じように、「次の試合に向けて、良い準備をするだけです。」といった言葉を聞きます。どのスポーツ選手も、練習や体調、心のコントロールなど、事前にしっかりと勝つための準備をしています。だからといって、必ず勝てる訳ではありません。しかし、結果は、勝ち負けがはっきりしています。そして、その結果だけを見て、その選手の評価が決まる場合も少なくありません。とても厳しい世界です。

結果がはっきりとしていると言えば、子供たちの世界でもテストがそれに当てはまるかもしれません。テストの結果は、丸かバツかではっきりしています。そして、丸の場合は、「よい」、バツの場合は、「だめ」と言う評価をされている場合が少なくありません。テストの丸バツが、「All or Nothing」の世界になってしまえば、子供たちにとって、テストがとても辛いものになってしまいます。

しかし、本当に子供たちは学習しなかったのでしょうか。テストに向けて準備をしていなかったのでしょうか。そんなことは、ありません。子供たちは、日々学習し、成長しているのです。たまたま、バツがついただけなのかもしれません。あるいは、まだ丸になるまでには、準備の途中だったのかもしれません。テストは、能力判定のためのものではなく、自己の到達度を確認し、次への課題を見付けるためのものだと私は考えます。

子供たちは、発展途上にいます。私たち大人は、結果を受け止め、次の課題解決に向かって、自ら準備をしていくことができる子供たちを育てなければなりません。テストの結果は、過去の準備について評価するものであり、未来を否定するためのものではありません。だからこそ、子供たちの自己有用感や自己肯定感を傷つけるような評価の仕方をするのは、あってはいけないと私は思っています。展覧会の作品についても同様です。家でも大切に飾ってあげて欲しいです。そして、子供たちがさらに「良い準備」をしようと思えるように励ましてあげてください。

大泉南小学校では以下のクラブ活動があります。
クラブに入れる学年は4年生・5年生・6年生です。

クラブ紹介

【料理・手芸クラブ】

パフェ、ケーキ、スイートポテトなどのおいしいスイーツやポーチ、ミサンガなどのかわいい小物を学年関係なく楽しく作ります。



【造形クラブ】

造形クラブでは、自分の好きなものや共同作品を作ります。とても楽しいので、ぜひ造形クラブへ！

【サッカークラブ】

サッカークラブは初心者も経験者もみんな楽しくサッカーをやるクラブです。楽しいので、ぜひ入ってください。

【バスケットボールクラブ】

初心者から上手な人まで協力し合い、練習や試合を楽しみます。さらにシュートやパスも上達してだんだんとおもしろくなるクラブです。

【卓球クラブ】

卓球クラブでは4年生から6年生までがサーブやラリーなどの練習試合を楽しくやっています。

【器楽・和太鼓クラブ】

僕たち、器楽・和太鼓クラブはいろいろな楽器を使って演奏の練習をし、音楽祭などで演奏します。

【科学クラブ】

科学クラブはスライムやカルメ焼きなどをつくるクラブです。ぜひ、入ってください。



【室内遊び・マンガクラブ】

将棋・オセロ・トランプ・囲碁・チェスなどをやります。他には、四コママンガやパラパラマンガ・セル画などを楽しめます。

【パソコンクラブ】

パソコンクラブでは名刺やカレンダーを作っています。パソコンをあまり使ったことがない人や上手になりたい人は、ぜひ入ってみてください。

【バトンクラブ】

バトンクラブでは様々な技を使って運動会の入場行進などの活動をしています。技は1人技から、みんなで協力する技まで多数あります。

【ダンスクラブ】

経験者から未経験者まで楽しく教え合いながら、活動しているダンスクラブ。興味がある人、踊ることが好きな人。みんな集まれ！

【バトミントンクラブ】

私達バトミントンクラブは、初心者から経験者まで沢山の人が集まり、楽しんで活動しています。ぜひ入ってみてください。

【ボール運動クラブ】

ボールを使う遊びをします。4年～6年の順番でやりたいことを計画して行います。ぜひ、ボール運動クラブに入ってください。



昔遊び

1年担任

12月1日に1、2年生合同で生活科の時間に、昔遊びを行いました。2年生は、1年生に昔遊びを教えることを目標に、1年生は、2年生と一緒に遊ぶことで、昔遊びに興味・関心をもつことを目標として取り組みました。教えてもらった遊びは、けん玉、コマ、お手玉、はねつき、おはじき、あやとり、福笑い、ぼうずめくりの8種類でした。1年生にとっては初めて経験する遊びもありました。遊び方や上手に遊ぶコツを1対1で教えてもらい、異年齢交流の場にもなりました。コマのコーナーでは、ひもの巻き方やコマの投げ方を2年生が丁寧に教えていました。1年生は何度も練習し、「できた。」という喜びの声も聞こえてきました。今1年生は、教えてもらったことを活かしながら、生活科で昔遊びを行っています。来年は「自分たちが教えるんだ。」という意気込みをもって練習しています。様々なことがめまぐるしく変化する時代ですが、伝統的な遊びを通してできるようになった喜び感じてほしい、文化が伝承して欲しいと願っています。

忘れ物ゼロ運動への取り組み

生活指導部

3学期がスタートして1ヶ月が経ちました。3学期は次の学年に向けてまとめの時期でもあります。生活指導部では、学校全体として、学習の準備が不十分、つまり忘れ物が多いことが課題であると判断しました。そこで、2月6日から1週間『忘れ物ゼロ週間』として全校で取り組みます。忘れ物が単に増えたか、減ったかという結果だけではなく、家庭での生活習慣や忘れないようにどのような工夫をしたらよいかなど総点検するきっかけとなればと考えています。ご家庭でも生活習慣を再度見直していただけますよう

2月の行事予定（ふれあい月間）

日	月	火	水	木	金	土
			1☆◇ ハッピーみなみ	2☆◇	3☆◆	4
5	6◇	7◇	8☆◇	9☆◇	10◆	11
	全校朝会 委員会 読書旬間始	安全指導	のどじまん大会①		新1年保護者会	建国記念の日
1	13○◇	14◇	15◇	16☆◇	17◆	18
	全校朝会 クラブ	のどじまん大会 ② 送別球技大会 (5・6年生)	パラアスリート 講演会	送別球技大会 (予備日) 避難訓練	読書旬間(終)	
1	20◇	21◇	22☆◇	23☆◇	24☆◆	25
	全校朝会			授業参観・保護 者会(5・6年生)	3年生社会科見学	
2	27◇	28☆◇				
	全校朝会 委員会	授業参観・保護 者会(3・4年生) 6年社会科見学				

日にちの◇◆☆について 教育相談日(◇…相談員 ◆…スクールカウンセラー) ☆…みなみっこひろば